

LA ACCIÓN CATÓLICA

ORGANO OFICIAL DE LA ACCIÓN CATÓLICA DE PANAMA

FORMACION-ORGANIZACION-APOSTOLADO

Año V—Panamá, 22 de Mayo de 1941—Nº 337

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración:

Apartado 234

Teléfono 922

LA ASCENSION DE Ntro. SEÑOR JESUCRISTO

Renovación de Actividades

De vuelta a la capital, las unidades de nuestra falange, que en la época veraniega habían emigrado a distintos sitios, de nuevo concentran energías en un mismo entusiasmo y empeño por realizar los fines de la Acción Católica.

Los propósitos formados en los Santos Ejercicios de comienzos de año vuelven a estimular la voluntad y a ser ofrecidos a Jesús Sacramentado al entonar nuestro "Ignis Ardens" en el retiro del segundo domingo, en cuyo cambio de impresiones se exteriorizan complacencia por la extensión de nuestra organización en varias parroquias del Interior y en la de Cristo Rey de esta ciudad.

COMENZARON LOS CIRCULOS DE ESTUDIOS con buena asistencia; pero es de desearse que aumente, pues le merece la importancia de los temas tratados, el orden y claridad de las exposiciones y la necesidad creciente de estar uno bien instruido en la doctrina evangélica y en las enseñanzas de la Iglesia. Animarse, pues y asistir los lunes y viernes a las cinco de la tarde en punto las señoras y señoritas, y a las ocho de la noche los miércoles, los caballeros, oficina de la A. C. antiguo palacio Arzobispal.

POR ACUERDO DE LA DIRECTIVA GENERAL, SE HA ADOPTADO COMO OBJETO DE ACTIVIDAD DE TODOS LOS SOCIOS, conseguir antes de la fecha de vencimiento de plazo para la comunión pascual, que cuantos no hayan cumplido aún con este precepto, se animen a reconciliarse con Dios y

a recibirle bajo las especies sacramentales.

Cada año ha hecho campaña este semanario, en favor del cumplimiento de este deber cristiano; ahora, dentro de un plan de actividades a desarrollar en todo el año, que iremos dando a conocer poco a poco, la dirección central de la Acción Católica propone esta labor a todos los miembros de la institución.

Así, pues, caballero, dama o jóvenes de la A. C., desde ahora hasta el 29 de Junio, día de San Pedro y San Pablo, orad y trabajad activamente, persuadiendo e instruyendo a cuantos podáis: familiares, amigos, empleados domésticos, compañeros de trabajo, etc., a fin de que no quede nadie que se precie de cristiano, que no haya tenido la dicha de albergar en su pecho a Jesús sacramentado, en agradecimiento por la Redención.

Para la efectividad de labores como ésta se impone necesariamente la organización parroquial, donde con una conveniente distribución queda asegurada la asistencia casa por casa, y obtenido el fin; en este caso enfervorizar a los que ya han comulgado por Pascua, y decidir a los que no lo han hecho. . . Invitamos encarecidamente a cada junta parroquial ya establecida, o a cada directiva de la rama más activa, se sirva comunicar a la Secretaria General, el número de comuniones obtenidas en esta calidad.

Junto con este apostolado cabe muy bien, y debe hacerse, el de la asistencia a la Misa dominical y el de las oraciones de los enfermos, por las misiones, para el día de Pentecostés.

Dignidad del Misionero

¿Quién pudiera hablar dignamente de ella? El misionero es el mismo Jesucristo que todavía va de un país a otro a predicar el Evangelio de su reino: Es Jesucristo que lleva la cruz sobre las espaldas por todos los caminos del mundo y va rociando con su sangre todas las partes de la tierra; es Jesucristo que va en busca de todas sus ovejas para conducir las al rebaño de su Iglesia. Jesucristo no ha muerto: vive en el cielo, vive en los altares, vive y camina por el mundo en la persona de sus misioneros, de sus apóstoles, difundiendo su luz en las tinieblas, mostrando la verdadera vía a los errantes hijos de Adán, dando la verdadera vida a los muertos o a los que yacen sepultados en los errores y vicios del paganismo. El apóstol y el misionero es Cristo que va por el mundo bendiciendo y sanando a todos, que va por todas las ciudades y castillos enseñando... y predicando

del Evangelio del reino de Dios y sanando a todos los enfermos y curando todas las enfermedades.

¡Cuán grande es la dignidad del misionero así considerada!

El mundo antiguo tuvo sacerdotes y profetas, legisladores y guerreros, pero no tuvo misioneros católicos porque no existía su idea informadora. En efecto. Sólo el día en que Nuestro Señor Jesucristo pronunciaba aquellas palabras solemnes, encargando a sus discípulos un divino precepto:—"Id por todo el mundo y predicad el Evangelio a toda criatura", fué cuando una gran idea, una idea totalmente nueva, aparecía flotante sobre este mundo mezquino y egoísta: la idea del apostolado de la religión universal.

He aquí —escribe el autor del Genio del Cristianismo— he aquí una de las grandes ideas que pertenecen exclusivamente a la religión cristiana. (Pasa a la 4ª Pág.)

y Nosotros los de la Acción Católica

N. S. Jesucristo resucitó al tercer día de su muerte, según El mismo lo predijera. Resucitó por su propio poder y para nunca más morir. La Resurrección del Señor es la piedra fundamental de toda nuestra fe. Claro, pues si Jesucristo no hubiera resucitado no sería Dios y entonces no habría por qué creerle. Y la prueba más grande de que la Resurrección de Jesucristo es la piedra básica del edificio hermoso de la Religión Cristiana la constituye el hecho de que los enemigos más grandes de Jesucristo, los que se empeñaron en afirmar que El no era Dios dedicaron todos sus esfuerzos a demostrar que era mentira lo de su Resurrección. Si hubiesen podido demostrar esto, resultaría que Jesucristo no era Dios y lo que El nos mandó creer no tendría ningún valor.

Pero nunca jamás consiguieron demostrarlo. En cambio hay pruebas certísimas de que N. S. Jesucristo resucitó.

En efecto. Después de su Resurrección (que la Iglesia celebra el Domingo de Pascua), Jesucristo permaneció 40 días sobre la tierra, acabando de preparar a sus discípulos para la misión a que les tenía destinados. Durante este tiempo (que la Iglesia conmemora en el Tiempo Pascual, que va desde el Domingo de Pascua hasta la Ascensión: 40 días) se apareció numerosas veces a sus discípulos, como para certificar que realmente había resucitado.

Cuarenta días después de su Resurrección lo reune, a sus 11 Apóstoles (Judas, el traidor ya no estaba) y a sus muchos discípulos, en un monte de Galilea y después de hablarles por última vez, se elevó por su propio poder hacia los cielos, antes los ojos de todos ellos.

Inútil describir la tristeza de los Apóstoles. Ellos no comprendían todavía, que era necesario que el Maestro volviese al Padre que le había enviado, para que pudiese venir a ellos el Espíritu Santo. (Pero si lo entenderían 10 días después cuando, el día de Pentecostés, baja la 3a. Persona de la Santísima Trinidad en forma de lenguas de fuego sobre sus cabezas).

La Ascensión es el final de la misión de N. S. Jesucristo en la tierra. Es el obrero que acaba su labor y exige del patrón su paga. "Y ahora, Padre, glorifica a tu Hijo", es lo que Jesucristo le dice a su Padre. "Ahora, que ya cumplí lo que me mandaste; que me hice obediente hasta la muerte, y muerte de cruz, por la salvación de los hombres, vuélveme a mi lugar, es decir, a tu diestra, para que allí reine por los siglos de los siglos".

Este año la fiesta de la As-

cenación se celebra el día 22 de Mayo (40 días después de Pascua).

Pensemos ese día, una vez más las palabras que Jesús les dice a sus apóstoles momentos antes de ascender a los cielos:

"A Mi se me ha dado toda potestad, en el cielo y en la tierra: Id, pues, e instruid a todas las naciones, bautizándolas en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo: enseñándolas a observar todas las cosas que yo os he mandado. Y estad ciertos que Yo mismo estaré continuamente con vosotros hasta el final de los siglos". (San Mateo, Cap. XXVIII, 18-20).

Con estas palabras; Jesús establece la obligación del apostolado, para aquellos a quienes El llama. A Ti, que estás en la Acción Católica, te llamó. ¿Eres su apóstol?

Los Caminos del Mundo

El mundo y sus caminos son muy contrarios a Dios y a la vida eterna. Hubo en el principio un paraíso terrenal, que era figura de aquel donde mora Dios y su corte de ángeles y santos. Ese paraíso era un lugar donde todo era favorable al primer hombre para ser feliz; sin embargo, podemos creer que como estaba en la tierra, sus delicias tenían que ser terrenas, ya que era un jardín precioso, en el que había toda clase de animales, de plantas, de flores y de frutos, para regalo del hombre.

Sus delicias se asemejarían tal vez a la paz que se disfruta cuando el alma está en gracia y se ha dado de mano a las vanidades y sirve a Dios de todo corazón; cuando sólo se le ama a El y El es el objeto de todos los deseos y satisfacciones del espíritu. Entonces se goza de gran paz y se experimenta haber hallado un paraíso en la tierra.

El mundo no sabe lo que es la paz, pues tiene sus aficiones en la vanidad, en aquello que es imperfecto y mutable, en lo que fenece. He aquí por qué todo lo que le rodea le contradice y le hace sufrir, pues en su imaginación y en su fantasía, eleva las cosas terrenas a la categoría de las celestiales y sobrenaturales; las criaturas mortales a la condición de seres inmortales.

Los humanos entregan su corazón todo entero a una criatura; la adoran como a Dios y se esclavizan a ella, se hacen jugetes de su amor, creyendo ser correspondidos por seres inconstantes y de distinta índole.

Una Pastoral del Arzobispo de Friburgo, Alemania

Mons. Enrico Pucci, corresponsal vaticano de la "Organización Católica de Prensa", comunica en fecha 4 de abril:

En una Pastoral publicada en su versión italiana por L'Osservatore Romano, S. Excia. Mons. Conrado Groeber, Arzobispo de Friburgo en Brisgovia, declara que "ha quedado desilusionado en su admisible optimismo" sobre el hecho de que por lo menos "este terrible conflicto religioso hubiera tenido algún cambio" en las dificultades con que se enfrenta actualmente la Iglesia en Alemania.

Parece, en cambio, continúa la Pastoral, que el "aislamiento y la eliminación de los cristianos convencidos" se hicieran más evidentes que en años anteriores, tanto en el país como del otro lado de la frontera.

Desde un principio, declara Mons. Groeber, está más allá de

su pensamiento el dirigir a sus compatriotas palabras que en el momento presente podrían de alguna manera perjudicar el empleo de sus energías o la dedicación total al país. "Sin embargo, es mi deber pastoral comunicar a los fieles la ansiedad que experimento".

Describiendo numerosas razones que le preocupan, Mons. Groeber rechaza luego la insinuación de que los católicos deban permanecer impasibles, soportando las pérdidas que van sufriendo con cristiana resignación. La resignación sin defensa —explica— está bien cuando se trata de daños causados a uno personalmente, pero no cuando es una cuestión de perjuicios en contra del honor de Dios, en contra de la salvación de las almas y en contra del porvenir cristiano de un pueblo.

"Sería pecado, si intencionalmente dejáramos a los adversarios del Cristianismo el libre acceso a las almas de los niños, tan amados por el Redentor. Los padres no deben permitir una cosa contraria a toda ley de la naturaleza: que sus hijos sean separados de su lado y de su corazón... La libertad de conciencia y de culto no debe quedar limitada a aquellos que se oponen a la Iglesia; debe, por lo contrario, ser asequible para nosotros y nuestros hijos, en la medida garantizada por la ley.

"No es verdad en absoluto que el porvenir de nuestro gran pueblo, a quien amamos con todas las fuerzas de nuestro corazón, deba ser construido sobre una base anti-cristiana. Existen pruebas evidentes de que una juventud no cristiana adquiere muy poca prosperidad y muy poco honor para su patria".

Al nombrar los puntos que le causan preocupación, Monseñor Groeber afirma que estos últimos años han traído a los católicos alemanes grandes cambios, restricciones y ruinas sin precedentes. Jamás los católicos alemanes han querido causar disturbios a la unidad y armonía de la Nación; la presente guerra, como las anteriores, demuestra que la educación impartida en las Asociaciones católicas es altamente patriótica. Sin embargo, han aumentado las dificultades causadas por los principios anticristianos.

"En la actualidad para Alemania existen dos mundos espirituales diametralmente opuestos, como el agua se opone al fuego". "Lo que es esencialmente cristiano es negado públicamente y radicalmente. No digo aún que nuestra boca esté completamente cerrada para la defensa; queda siempre por ver si poseemos, en la medida otorgada a los demás, la posibilidad de manifestar sin peligro nuestras convicciones cristianas, con palabras y escritos, en público, fuera de las iglesias".

Oraciones de la Mañana y de la Noche

RELACION DE UN OFICIAL RETIRADO

Ved aquí un caso práctico de la saludable influencia ejercida por las oraciones de la mañana y de la noche:

RELACION DE UN OFICIAL RETIRADO

Era en 1851. Yo vivía a la razón en París. Cierto día, volvía a casa deteniéndome de vez en cuando delante de los ricos almacenes donde el lujo de la capital tienta a los transeúntes a todas horas y en mil variadas formas.

Me detuve a revolver algunos libros que estaban expuestos en el mostrador de un anticuario, y sin saber como ni por qué compré un pequeño "Eucologio" que se hallaba como perdido entre una porción de malos libros. Jamás había entrado en mi casa una obra de aquel género. Hasta entonces el contenido me había parecido ser un conjunto de fruslerías indignas de ocupar la atención de un hombre formal. Sin embargo, lo compré, repito, sin darme cuenta de lo que hacía. Llegado a mi casa me acosté y, antes de dormirme cogí mi nuevo libro y abrí al azar sus páginas. Y no ya por azar, porque el azar no existe, sino por efecto de la infinita misericordia de Dios, mis ojos se hallaron con la "Plegaria de la noche". Empezaba así:

"En el nombre del Padre, y del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.

"Yo os adoro, ¡oh, Dios mío! con la gran humildad que me inspira la presencia de vuestra soberana grandeza. Creo en Vos, porque sois la misma verdad. Espero en Vos, porque sois infinitamente bueno. Os amo de todo corazón, porque sois infinitamente amable, y amo al prójimo como a mí mismo, por amor vuestro. ¿Qué acciones de gracias os daré yo, ¡oh, Dios mío! por todos los beneficios que de Vos he recibido? Vos os habéis acordado de mí desde la eternidad; me habéis sacado de la nada; habéis dado vuestra vida para rescatarme, y me llenáis todos los días de una infinitud de favores. ¡Ah, Señor! ¿qué puedo ya hacer en recompensa de tantos beneficios?, etc."

Las lecturas de estas palabras tan

sencillas, tan profundas, tan consoladoras y a la vez tan graves, me hizo una impresión increíble; sentí a somar las lágrimas a mis ojos y una paz hasta entonces desconocida vino a llenar mi corazón. Era la vez primera, después de muchos años, que probaba lo que todo el mundo busca: verdadera felicidad.

A la mañana siguiente abrí de nuevo mi librito.

La "Plegaria de la mañana" me conmovió tanto como en la víspera la de la noche, y sentí que una fuerza secreta me atraía hacia la iglesia. Fui a ella, me arrodillé en un rincón, y allí me puse a orar. No sé verdaderamente lo que en mí pasaba; no tenía pensamiento alguno determinado; pero Dios tocaba mi alma... empezaba a ser cristiano, entre una vida nueva y como un mundo hasta entonces desconocido. Muchas semanas permanecí en aquel estado de transición; oraba en secreto, no atreviéndome todavía a manifestar mi cambio a mis amigos, ni aun a mi mujer ni a mis hijos. Comprendía que era una debilidad; pero el respecto humano me detenía. En tanto, de día en día iba aumentando el dolor de mis faltas. Por otro lado la idea de la confesión me asustaba... Esta confesión, tan bienhechora pero al mismo tiempo tan penosa, cuando se trata de largos años pasados lejos de Dios, se me presentaba desde un punto de vista austero y humillante. Por fortuna, triunfó Dios con su gracia, y una tarde, revistiéndome de todo mi valor, entré en la iglesia y supliqué a un sacerdote que se disponía a salir de ella, que me hiciera el obsequio de escucharme un instante. Me acogió con tal bondad, que me conmovió, y poco después estaba yo arrodillado a sus pies, sumamente impresionado por la vergüenza de lo que iba a decir y por la felicidad que iba a resultarme de aquella confesión. Yo quería y no quería; y aun queriendo no sabía por dónde comenzar. El buen sacerdote me ayudó, me interrogó, me arrancó, por decirlo así, la confesión de todas mis faltas, suavizando la humillación con una misericordia completamente pa-

Nuestra Plegaria a la Virgen María

Es el mes de mayo, el mes dedicado a la Virgen María a la Madre de Dios. Las flores parecen en estos días más bellas, más fragantes, más hermosas muy dignas para ofrecérselas a Ella.

Podemos decir que son los cumpleaños de María y que en estos días recibe nuestras oraciones y nuestros recuerdos amorosos: Es nuestra querida Madre desde que así lo quiso lo dispuso su Hijo adorado, cuando en la persona de San Juan dijo: "Mujer he ahí a tu hijo".

Siendo pues, la autora de los días de Jesús qué puede pedirle Ella a El, que no se lo conceda?

En esta firme creencia esperamos que pida a su amantísimo Hijo la terminación de esta espantosa guerra que amenaza trastornar pueblos y naciones. Madrecita adorada: nos acoge-

mos a Vos, Virgen de las misericordias y Reina del Cielo, de quien esperamos, con ansia la suspirada paz.

Inspirad a los gobernantes y los pueblos sentimientos de compasión, componed las discordias que desgarran las naciones, haced que los hombres vuelvan a darse el ósculo de Paz.

Acordaos que Jesús los hizo hermanos con el precio de su sangre.

Las viudas, los huérfanos, los ancianos, las madres, los niños, etc., sufren los horrores de esta tragedia y claman a Dios su intervención.

Haced Madrecita que tu Hijo adorado te conceda en este mes la terminación de tantas desgracias, como un rico presente en tus natales.

MARIA.

Sabanas, mayo, 7 de 1941.

Flores del Japón

(Tomado de la Revista CATOLICA)

¡Cómo la quieren todas...! ¡Es tan encantadora Hátsuko...! También ella goza lo indecible durante el rato semanal que dedica al estudio del catecismo...

—"Es éste,—dice a las Madres,— el único sitio donde he encontrado cariño..."

No conocen sus padres ni sus cuatro hermanos el tesoro que tienen en la Benjamina de la casa...

Dios se ha mostrado generoso con Hátsuko, dotándola espléndidamente de bienes de fortuna y de belleza, y más que todo, dándole un corazón de ángel...

—"¿Qué es lo que te pasa?—preguntaba un día Hátsuko a una compañera de Colegio,—Pues te veo no sé si preocupada o contenta desde hace una temporada..."

—"No lo sabes?—contestó con cara de pascua su amiga.—Es que me voy a bautizar dentro de poco, y me estoy preparando e instruyendo para tan dichoso día... ¡Me siento tan feliz...!" Y le habla de Jesús, a quien también va a recibir por vez primera después de su bautismo.

—"Y ¿por qué no me llevas contigo a la Iglesia, para visitar a ese Jesús, de quien me refieres cosas tan deliciosas...?"

Y la amiga buena le presentó a Jesús.

Al caer de rodillas ante el Tabernáculo, comprendió Hátsuko con toda claridad, que allí tras aquellos humildes velos, se ocultaba la fuente inexhaustible de la felicidad, por la que tantas veces suspirara en vano...

Desde su primera entrevista con Jesús, quedó prendada de El...

A partir de aquel día, comenzó en serio su instrucción religiosa; por supuesto, a escondidas de los suyos, que, de conocer sus designios, le hubieran cerrado el paso.

ternal y llenándome de cristiana esperanza. Hacía treinta y dos años que yo no había cumplido con deber alguno de religión. Mi arrepentimiento era sincero y profundo. Recibí con indecible consuelo aquel perdón misericordioso que Nuestro Señor otorga a todos sus hijos pródigos por el ministerio de los sacerdotes, y que nos devuelve la perdida gloria de nuestra inocencia.

"Los pecados serán perdonados, ha dicho el Hijo de Dios, a aquellos a quienes vosotros se les perdonareis", y yo oí a uno de los depositarios.

(Pasa a la 4ª Pág.)

La Religiosa que la instruye, le explica la creación de los ángeles y la verdad consoladora del Ángel de la Guarda. Al ver que Hátsuko sonríe:

—"¿Qué...? le parece un poco raro, ¿verdad...?—le pregunta... ¿Qué de extraño, al fin y al cabo,—pensaba para sus adentros,—que una inteligencia pagana no vea en este regalo del Señor sino un cuento más o menos poético y bonito...?"

—"Ah! no, no es eso,—contestó apresuradamente Hátsuko;—sino que yo conocía ya todo esto...!"

—"¿Cómo así...? ¿Dónde lo ha oído Ud.?"

—"Oh!, nadie me lo había dicho hasta ahora; pero yo, desde pequeña, lo tenía por cierto, pues he sentido siempre junto a mí a un ser invisible, que me guardaba en los peligros... Por eso, al oír hoy de sus labios tan regalada fineza de Dios, rebosa de gozo mi alma, pensando que el Señor en su bondad me lo había dado a entender a mí directamente desde tanto antes..."

Ha transcurrido un año de preparación para el bautismo... Falta el paso más peligroso: el consentimiento de los suyos.

La primera vez que Hátsuko se insinúa, dejando traslucir sus intentos, replicó indignado el padre que jamás consentiría en su casa a nadie que intentara introducir en la familia doctrinas distintas de las que ellos y sus antepasados profesaron.

Tenía lugar tan violenta escena en Abril o Mayo último... No había, pues, que pensar en el bautismo...

La familia de un acaudalado banquero solicitó por aquel entonces la mano de Hátsuko para su primogénito.

El mes de arreglos y preparativos para la boda que se avecina, calma, al menos en el padre, la dolorosa excitación por la pasada alarma.

No así en Hátsuko, cuyo único pensamiento en su bautismo frustrado, y tal vez irremisiblemente perdido.

—"Ah! ¿Con quién me tocará unir mi suerte...? ¿Será como mi padre enemigo de mi felicidad, que está en Cristo...?"—pensaba llena de congoja.

Durante varios días ora con fervor, implorando la luz y ayuda del cielo. Y confiada en Dios, se decide a solicitar en secreto una entrevista con el novio, a quien no conoce... Una amiga le acompaña...

(Continuará)

Estación Radio Vaticana

(16 DE ABRIL DE 1941)

LOS HECHOS DESMIENTEN AL DR. KRAWCEK

El locutor de la Estación Radio Vaticana en una de sus acostumbradas transmisiones de los miércoles, y precisamente en la del 16 del corriente Abril, hizo una declaración en la que se decía obligado a desmentir "punto por punto" las afirmaciones tendenciosas que sobre las condiciones de la Iglesia en el Tercer Reich formulara recientemente el Dr. Krawcek, profesor de Historia Eclesiástica en la Universidad de Breslau (Silesia).

Dicho desmentido fué perifoneado en francés, inglés, alemán e italiano. A continuación damos su versión castellana:

"El martes 18 de marzo ppdo. el profesor de Historia Eclesiástica en la Universidad de Breslau, Dr. Krawcek, dictó una conferencia sobre la actual situación religiosa en Alemania. Dicho profesor manifestó que la Iglesia católica hallase en floreciente estado en el Tercer Reich y que las ceremonias del culto no estaban sujetas a restricciones ni a obstáculos.

"Como comentario debemos notar que en realidad presiones cada vez mayores hechas sobre los empleados del Estado les impiden frecuentar las funciones sagradas y más aún les fuerzan a alejarse de la Iglesia. Además hay casos frecuentes en que a sacerdotes se les ha prohibido predicar o dar instrucción religiosa, por haber hablado libremente sobre principios e ideas católicas. Se los ha confinado a otro distrito de su diócesis o directamente a otra diócesis; finalmente son puestos en prisión o llevados a campos de concentración, donde algunos de ellos ya han muerto de privaciones y de fatiga.

"Desde el año 1933 los católicos alemanes han perdido todas sus escuelas; casi todas las asociaciones religiosas; toda la prensa católica, excepto unos pocos boletines eclesiásticos muy restringidos, por demás, en sus argumentos.

"El Dr. Krawcek manifestó luego que anteriormente a los acontecimientos actuales tan solo una tercera parte de la población alemana era católica; ahora, en cambio, de noventa millones de habitantes con que cuenta la "Gran Alemania", cuarenta y ocho millones serían católicos.

"Comentario: Para ser más exactos, hay más de cuarenta y ocho millones de católicos. Esto empero se debe únicamente al hecho de que las poblaciones incorporadas al Reich—austriacos, bohemios, sudetes, polacos y alsacianos—casi en su totalidad son católicos. Pero precisamente en Austria y Alsacia la destrucción de la vida católica fué más rápida y brutal que en el mismo Reich; asimismo la persecución de la Iglesia en Polonia resultó mucho más terrible que en Alemania. Todas o casi todas las escuelas o instituciones educacionales fueron suprimidas, confiscadas u ocupadas, así como también un vasto número de conventos, monasterios y casas religiosas. Solamente en el distrito del Bajo Danubio, hasta noviembre último, treinta o cuarenta casas religiosas fueron tratadas de la manera antedicha. En varias casas los religiosos fueron forzados a evacuar sus casas, en pocas horas, dándoles escasamente el tiempo necesario para retirar sus reducidos efectos personales. Desde entonces este método ha continuado desarrollándose.

"Rige en la actualidad un decreto por el cual todos aquellos que desean entrar en las órdenes religiosas deben ser ocupados por los dirigentes del "Frente del Trabajo" en tareas manuales, que no pueden abandonar sin permiso de sus jefes. Así y todo, este permiso puede o no ser concedido. Pues esta medida podría ser, o no, quien será el fin de la religión católica en Alemania.

NOVEDADES EN LA BIBLIOTECA DE PROPAGANDA DE LA ACCION CATOLICA A PRECIOS INFIMOS

PARA COMPRENDER LA MISA por Don Gaspar Lefevre	B/ 0.20
LA MISA Y LA COMUNION libro litúrgico para niños, por una Religiosa de la Asunción. Con 63 fotografías de la Misa	0.50
TU MISA Y TU VIDA por el Abate G. Dutil	0.10
VIVIR CON DIOS por el P. Raúl Plus	0.20
EL JOVEN DE CARACTER de Mons. Dr. Tihámér Tóth	0.50
EL ALMA DE TODO APOSTOLADO de A. P. Juan B. Chautard	0.30
LOS GUIAS DEL CORAZON de P. Hoest	0.15
CARTAS DE UN CURA DE ARRABAL A SU BUENA GENTE del Pbro. Agustín B. Elizalde	0.15
EVA LAVALIERE de A. Fuselli	0.50
CRISTO EN NUESTROS PROJIMOS por el P. Raúl Plus, S.J.	0.50
PARADOJAS DEL COMUNISMO por J. Ledit, S.J.	0.15
YO FUI OBRERO EN LA U.R.S.S. por Andruw Smith	0.20
UN IDEAL ENNOBLECE LA VIDA de Luis J. Actis	0.15
SAN TARSICIO	0.10
HACIA EL MATRIMONIO por Raúl Plus	0.20
EL CARACTER de J. Guibert	0.20
A LA CABECERA DEL DOLOR por la R.M. de Santa Catalina de J.C.	0.30
COMO TEMPLAR EL CARACTER de Ch. de Saint Laurent	0.20
EL VESTIDO BLANCO librito de relatos ejemplares para niños, con ilustraciones en colores	0.20
LA VIDA AFECTIVA EN LA ADOLESCENCIA por Alberto Hurtado, S.J.	0.15

La Electricidad es Barata en Panamá

Nadie necesita pagar más de 8 centavos el kilovatio—hora por los servicios residenciales eléctricos que le proporciona la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

La tarifa se reduce a 5 y a 3 centavos el kilovatio—hora para aquellos que usan para VIVIR MEJOR más de nuestros servicios eléctricos.

Solicite informes en las oficinas de la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

Cía. Panameña de Fuerza y Luz



Siempre a sus Ordenes

PANAMA

COLON

Cuántos suscriptores o anunciantes ha conseguido Ud. para nuestro semanario "Adelante"? Llámemos por teléfono 922, dénos su dirección a fin de que allí reciban el periódico. De cierto que al conocer lo excelente de su información y de su lectura, al periódico se suscribirán o mandará su anuncio de algún negocio o bufete que Ud. dirija.

Cuestiones de Interés Religioso

XI—EL ORDEN NO PUEDE SER PRODUCTO DE LA CASUALIDAD

Es imposible desconocer la armonía que reina en el mundo y en los tres reinos que lo componen. "Todo cuanto existe en este mundo visible, ya lo consideramos en su conjunto, ya se estudie cualquier organismo en particular, todo lleva el sello incontestable del orden y de una disposición intencional. Las leyes del mundo inorgánico tienen por objeto final la conservación de los seres orgánicos; y en éstos se halla todo de tal manera dispuesto, que el individuo concurre a la conservación de la totalidad".

Ahora bien; las leyes presumen un legislador superior a ellas, el orden revela una inteligencia ordenadora. Permitáse nos poner aquí la siguiente parábola, que sirve para aclarar nuestro pensamiento. Habiendo naufragado un viajero, fué arrojado a una playa que creyó en un principio, inhabitada; pero muy luego observó dibujada en la arena una figura geométrica, lo cual bastó para convenirle de que había seres inteligentes en aquella desierta playa. Si unas figuras trazadas con arte en la arena prueban la existencia de un ser inteligente que las trazó, no probarán lo mismo, y con mayor razón, las magníficas figuras dibujadas en el cielo estrellado, las órbitas de los planetas, las sapientísimas leyes que regulan la gran máquina del universo con todos sus infinitos engranajes?

Afirman los materialistas que el grandioso orden que se observa en el mundo es efecto de la casualidad. Conste que con esta palabra no se explica nada. "Valiente método": quieren explicar un problema obscuro cuya solución se busca con otros más obscuros. Cierren los ojos y noten lo absurdo de esta teoría. "Si el choque o encuentro casual de átomos ha podido formar este mundo, por qué no ha producido todavía un templo, ni un pórtico, ni una ciudad, ni siquiera una casa, que son obras mucho más pequeñas y más fá-

ciles de realizar? En el mismo sentido dice el ilustre naturalista suizo G. Heer: "Todo el mundo tendría por loco y simple al que se obstinase en afirmar que las notas de una sinfonía de Beethoven no son más que puntos que se han pintado al acaso en el papel. Pero en mi sentir, son aún más necios los que consideran como producto de la casualidad esta armonía de la creación, mucho más admirable que las sinfonías del célebre maestro".

Mas vayamos al fondo de la cuestión, y preguntemos sin rodeos: Qué cosa es casualidad? Por ventura la ausencia de toda causa? No, porque en este sentido no hay, ni puede haber casualidad, ya que es un axioma de la sana razón, que todo lo que existe o sucede tiene necesariamente una causa suficiente o razón de ser.

Por lo general, si se habla de casualidad, se quiere expresar solamente que se ignoran las causas ocultas de algún acontecimiento. Aplicando este significado al origen del mundo, nos vienen a decir los materialistas: "Ignoramos las causas que hayan podido contribuir a formar el mundo y el orden que en él se observa". Hablando así, confiesan implícitamente que tales causas existen, y nosotros, cediendo a la fuerza de la lógica, decimos que, en último término, no puede ser sino Dios el que ha creado el mundo y dádole leyes, es decir, un Ser independiente del mundo y superior a él. Se ha dicho, no sin razón, que los materialistas cesan de pensar en el momento preciso en que debieran empezar a pensar.

Un poco más de reflexión los llevaría, sin duda, a la sencilla conclusión que formula el profeta David con esta palabra:—"Los cielos publican las obras de sus manos. ¡Oh, Señor! dueñe nuestro! ¡Cuán admirable es vuestro nombre en toda la redondez de la tierra!".

Pensamientos

—El propio espíritu es siempre dirigido en sus deseos por un espíritu noble y superior.

—Los malos deseos tienen siempre la dirección de un espíritu malo.

—Muchos que al principio parecían inducidos por el buen espíritu, se hallan engañados al fin.

Kempis.

Flaco y deleznable es el hombre para resistir a las pasiones.

Penoso nos es vivir siempre en combate con el mal, pero a ello nos obliga nuestra débil condición humana.

Conocemos nuestra flaqueza en que las abominables imaginaciones

más fácilmente vienen sobre nosotros que se van.

Si Dios nos retirara su asistencia sí que sería cierto que entonces pereceríamos definitivamente.

Registrando bien, se encuentran corazones podridos, lo mismo en los cementerios que en las ciudades.

Selgas.

La vida no es más que un camino que hay entre la cuna y el sepulcro: nacer es empezar a morir.

Selgas.

Es mucho más fácil y cómodo adular que corregir.

Selgas.

Tan gloriosa es una bella retirada, como una violenta acometida.

Gracián.

ACTUALIDADES

Por ahí andan diciendo que la Iglesia sólo se ocupa de las cosas del Cielo y no atiende a las cosas de la tierra... Eso es confundir, o hablar de mala fe... Este año celebramos el cincuentenario de la famosa Encíclica del Papa León XIII llamada *Rerum novarum*, (de fecha 15 de Mayo de 1891) y el décimo de la que, para conmemorar la primera, publicó el glorioso Pío XI el 15 de Mayo de 1931 con el nombre de "Cuadragesimo Año", verdaderas soluciones del trágico problema social.

El mundo no atendió a esas

Quien lo cree todo, sospecho que es tonto.

Gárdony.

La Fe comprende lo que es invisible; no se resiente de la debilidad de los sentidos; excede los límites de la razón humana, el uso de la naturaleza y la extensión de la experiencia. Aprended, pues, a mirar lo que ella os inspira como lo más cierto y más seguro.

La Fe es como el ojo de la conciencia: ella le comunica toda luz.

Las luces que la Fe nos da, van siempre acompañadas de una unción celestial que se difunde secretamente en el corazón.

La Fe que no está acompañada de las buenas obras está muerta en sí mismas.

DOS PENSAMIENTOS

Definición del Protestantismo

El protestantismo es una religión falsa en la cual todos los hombres son infalibles menos el Papa, y todas las mujeres inmaculadas menos la Virgen.

Una gran verdad. Cuando los malos me alaban, decía un santo arzobispo de Colombia, hago actos de contricción porque es señal de que no estoy cumpliendo con mi deber, pero estoy tranquilo cuando me vituperan.

ANACLETAS

No hay más contrario a la razón que el querer por medio de ella elevarse sobre la razón; y nada más contrario a la Fe que el rehusar todo aquello que la razón no podría comprender.

La razón y todas las investigaciones naturales deben seguir a la Fe y no procederla ni destruirla.

La Esperanza viene de la Fe y le está subordinada: en donde no hay Fe no podrá haber Esperanza.

Yo no tengo ideas extraordinarias, pero las que tengo las realizo.

General Foch.

LA ESCUELA

"La escuela sin Dios, sea cual fuere la aparente neutralidad con que el ateísmo se disimule, es una indigna mutilación del entendimiento humano en lo que tiene de verdad y de vida que laten en el fondo de toda alma para que la educación los fecunde".

Mercelino Menéndez y Pelayo.

LA PAZ

Hallábase una religiosa en su lecho de muerte rodeada de sus compañeras, que llorando le decían:

Hermana, antes de abandonarnos, decídnos cómo podéis morir tan serena, tan sonriente, tan llena de confianza.

A ciencia cierta no lo sé respondió ella; lo único que puedo decir es, que jamás he obrado enteramente según mi propio parecer, sino según el de los demás, procurando siempre conocer por adelantado su voluntad para amoldar a ella la mía sin que lo advirtieran; además nunca he enseñado nada, ni nada he aconsejado ni ordenado, que previamente no lo haya practicado por mí misma.

enseñanzas. Los Papas hablaban de la triste condición de los obreros, de la urgente necesidad de poner remedio a la cuestión de salarios, horas de trabajos, higiene de los hogares, de las fábricas...

Si se hubiese atendido a las reclamaciones de los Papas no estaría ahora temblando de miedo el mundo, con el Comunismo, sufriendo los horrores de la guerra!

Pero el egoísmo de unos, la voracidad de otros, el ansia desenfrenada de riquezas, el deseo de gozar lo más que se puede, trajo la catástrofe...

En el año 1937, un diputado socialista argentino declaraba su asombro ante estos documentos tan desconocidos, y echaba en cara a los diputados católicos, que no hubiesen hecho conocer esas páginas tan llenas de doctrinas y tan prácticas, para la solución del conflicto obrero, la mejor distribución de las riquezas, el respeto de la persona humana, la vuelta al hogar de la mujer y del niño, para que el hombre ocupe su sitio dignamente en el taller, en la fábrica, en la oficina. Para que se instituya el aprendizaje de los diversos oficios, y los muchachos que allí se empleen, no sean explotados. Que los obreros sientan el decoro de su clase, sin odios, sin envidias, y sean conscientes en cumplir con sus tareas.

REMEMBRANZAS HISTORICAS

Para los niños.

En el año 1873 inventó Stoles la máquina de escribir.

En 1874 ideó Luis Nobel los vagones-cisterna y barcos-tanques para conducir petróleo.

En 1876, Mr. Gran Bell convierte en realidad la invención del teléfono.

Carlos Alberto Abel Feller inventó las cámaras fregorificas para la conservación de los alimentos. También construyó una máquina de escribir el inventor Allen.

En 1877, Bell y Gray perfeccionaron el teléfono.

Edison inventó el fonógrafo.

En el año 1878 pusieron en París la estatua de la Libertad y ésta fué construída por el escultor frances Federico Augusto Bartholdi estatua que en la época actual está en la entrada del puerto de New York.

En 1883 Ottmar Mergenthaler fabricó la primera linotipo.

En 1884 fué inventado el globo dirigible por Renard y Krebs

En 1888 ideó Dunlop el neumático.

En 1889 Gustavo Eiffel terminó la construcción de la torre que lleva su nombre en París.

En 1890 nació Antonio Hernan Gerard Folkker y fabricó el primer avión trimotor.

En 1891 descubrió el procedimiento anelósico parcial, el médico alemán Carlos Luis Schleich.

En 1893 inventa Edison un aparato cinematográfico.

En 1896 Ronaldo Ross descubrió que el paludismo era transmitido por el mosquito llamado anófeles.

En 1897 inventa Lumiere la fotografía en colores.

En 1898 los esposos Curie descubren el metal llamado Radium. Marconi inventa la telegrafía sin hilos.

En 1899 Sernolles inventa un automóvil.

Maria.

Encíclica "Divini Redemptoris" de Pío XI, sobre el comunismo ateo

—Por el Padre Marcelino Ganuza, A.R.—

b)—RESTAURACION DEL MATRIMONIO

Por tanto, una institución como la de la familia tan esencial y necesaria para la conservación del género humano y tan fundamental como base de la sociedad, estando en el último grado de disolución y decadencia, era forzoso restaurarla y vivificarla, si se quería que la sociedad, el humano linaje, no se extinguiese y desapareciese para siempre como un cadáver en putrefacción, sino que subsistiera y recobrase su pristina nobleza, vigor y perfección. Un mal tan grave, una crisis tan peligrosa y amenazante, pedía urgentemente un remedio, una droga heroica, que la conjurase y la hiciera resurgir como a otro Lázaro, del sepulcro en que yacía y devolviera la vida con nueva savia y juventud. Y el remedio, la restauración tan deseada y reclamada llegó felizmente para consuelo del hombre y del hogar, cuando vino del cielo a la tierra Jesucristo, Hijo de Dios vivo, y verdadero Restaurador de todas las cosas, pero principalmente de la familia y del matrimonio, objeto de sus especiales cuidados, que el sabio León XIII, condensa en los términos siguientes: "pero a tantos vicios y tan grandes ignominias como afeaban el matrimonio, buscó al fin por disposición divina la enmienda y la medicina; supuesto que Jesucristo, restaurador de la humana dignidad y perfeccionador de las leyes mosaicas, aplicó oportuno y acabado remedio".

Qué remedio fue ese? el mejor y más valioso que poseía entre los tesoros divinos de su sabiduría y bondad infinita Jesucristo. "Porque, (primeramente), ennobleció con su presencia las bodas de Caná, que hizo memorables con el primero de sus milagros, y por lo cual ya desde aquel momento adquirió el matrimonio el principio de una nueva santidad. Después lo restituyó a la nobleza de su primitivo origen, ya reprobando la costumbre de los hebreos, que abusaban de la pluralidad de las mujeres y de la facultad de repudiar, ya principalmente ordenando que nadie fuese osado a disolver lo que Dios había unido con vínculo perpetuo. Con cuyo motivo, después de responder a las objeciones deducidas de la ley mosaica, revistiéndose de la autoridad de supremo legislador, estableció lo siguiente acerca del matrimonio: "Digoos que todo aquel que repudiare a su mujer, a no ser por causa de fornicación, y tomare otra, comete adulterio, y el que se casare con la que otro repudió, comete adulterio".

Empero lo ennobleció principalmente y engrandeció sobre toda ponderación al elevar el matrimonio cristiano a la dignidad de sacramento, como luego nos lo enseña el sabio Pontífice citado en estos términos: "Más todo aquello que la autoridad divina decretó y estableció acerca del matrimonio, lo transmitieron por escrito y más clara y distintamente a la posteridad los Apóstoles, mensajeros de las divinas ordenanzas. Ahora bien, como emanado del magisterio apostólico, ha de tenerse todo aquello que Nuestros Santos Padres, los Concilios y la Tradición de la Iglesia universal han enseñado siempre, a saber, que

Cristo Nuestro Señor elevó el matrimonio a la dignidad de sacramento; que al mismo tiempo hizo que los cónyuges, ayudados y fortalecidos por los méritos de Aquel consiguieron, alcanzasen la santidad en el mismo matrimonio, y que por medio de éste, admirablemente dispuesto, a semejanza de su mística unión con la Iglesia, perfeccionó el amor natural y robusteció con el vínculo de la caridad divina la unión de suyo indisoluble, entre el marido y la mujer.

"Vosotros, maridos, dice San Pablo a los efesios, amad a vuestras mujeres como Cristo amó también a la Iglesia, y se entregó a sí mismo por ella, para santificarla. Los maridos deben amar a sus mujeres como a sus propios cuerpos, porque nadie aborreció jamás su carne, antes la mantiene y abriga, así como también Cristo a la Iglesia, porque somos miembros de su cuerpo, de su carne y de sus huesos. Por esto dejará el hombre a su padre y a su madre, y se allegará a su mujer y serán dos en una carne. Este Sacramento es grande; mas yo digo en Cristo y en la Iglesia".

Igualmente sabemos por la enseñanza de los Apóstoles que Cristo, santificó e hizo inviolable la unidad e indisolubilidad propias del matrimonio en su primitivo origen a aquellos que están unidos en matrimonio, dice el mismo San Pablo,—mando no yo, sino el Señor, que la mujer no se separe del marido, y si se separe, que se quede sin casar, o que haga paz con su marido. Y también, "la mujer está atada a su ley, mientras vive su marido; pero si muriese su marido, queda libre. Pues por estas causas fue el matrimonio gran Sacramento y honesto para todos, piadoso, casto y digno de veneración, por ser la imagen y representación de altísimos misterios".

Esta es la doctrina católica que la Iglesia ha recibido de su divino Fundador, Jesucristo y de sus Apóstoles, y la viene enseñando y proclamando a la faz del mundo desde su principio y a través de los siglos sobre el origen, unidad, indisolubilidad y santidad del matrimonio, contra todos los errores y herejías que el genio del mal ha inventado y sembrado entre los hombres para engañarlos y hacerlos desviar de la verdad y del bien.

No es difícil advertir la verdadera causa y motivo principal de esa falsa enseñanza y contradicción. Las verdades divinas y las leyes santas de Jesucristo, su verdadero restaurador, devolvieron ciertamente a esa institución no sólo su primitivo valor y grandeza, sino que además con la nueva dignidad de sacramento a que fue elevado, adquirió un nuevo sello y esmalte de perfección no soñado jamás ni imaginado por el hombre.

Empero, tampoco se puede negar ni desconocer que al mismo tiempo y precisamente por ese motivo constituyen dichas leyes y prerrogativas el mayor y más odiado freno para la disolución y desorden de las humanas pasiones; y así a la vez fueren perenne de moralidad y su

(Pase a la 4ª pág.)

Cuántos suscriptores o anunciantes ha conseguido Ud. para nuestro semanario "Adelante"?
Llámemos por teléfono 922, dénos su dirección a fin de que allí reciban el periódico. De cierto que al conocer lo excelente de su información y de su lectura, al periódico se suscribirán o mandará su anuncio de algún negocio o bufete que Ud. dirija.

De Jueves a Jueves

Noticias Locales

Será estabilizado dentro de poco el precio del arroz para el consumidor

El precio del arroz del país será estabilizado a seis centavos la libra para el consumidor dentro de breve fecha, según lo dispuso la Junta de Control de Precios de los artículos de primera necesidad en su reunión extraordinaria de ayer lunes en la mañana en el despacho del Ministro de Agricultura y Comercio, don Ernesto B. Fábrega.

Al mismo tiempo se acordó que el gobierno importará arroz en cáscara y se hará cargo de toda la producción nacional para enfrentarse a las necesidades del mercado y evitar así un alza exagerada en el precio de este artículo.

Actualmente se vende la libra de arroz del país a "real y cuartillo", es decir 6 centavos y cuarto. La rebaja para el consumidor será, pues de un cuarto de centavo por libra.

La nación importará 25.000 qq. de arroz y 8.000 qq. de papas

Para abastecer las necesidades del Mercado, el Gobierno ha dispuesto importar 25.000 quintales de arroz y 8.000 quintales de papas, para lo cual se abrirá una licitación pública en el Ministerio de Agricultura y Obras Públicas.

El comercio desea método más rápido para sacar la mercancía que viene desde el exterior

En su última sesión acordó la directiva de la Cámara de Comercio, Agricultura e Industrias de Panamá, designar una comisión para que visite al Ministro de Comercio y Agricultura y le solicite el establecimiento de un sistema más rápido que el actual para sacar la mercancía que llega del exterior.

Muchas solicitudes de préstamo recibe la sección agro-pecuaria
Informes recogidos por este periódico en fuentes oficiales indican que un gran número de solicitudes de préstamos ha recibido la Sección Agro-Pecuaria e Industrial de parte de los agricultores y ganaderos del interior de la República, así como de parte de numerosos comerciantes de todas partes del país.

La venta de café en Panamá ha aumentado en un cuarenta por ciento en los últimos tiempos

La venta de café en Panamá ha aumentado en un 40%, desde que la Sección Agro-Pecuaria e Industrial del Banco Nacional comenzó la operación de la venta de artículos de primera necesidad en una sección del Mercado Central de esta ciudad.

Un promedio mensual de 300.000 galones más de gasolinas se consume en el país

Un promedio de más de 300.000 galones de gasolina mensualmente se consumieron en los primeros 4 meses del presente año en comparación con los mismos meses del año anterior, debido al aumento en el número de automóviles que hay en toda la República y a la capacidad adquisitiva de este combustible que tienen ahora sus propietarios.

Se presenta proyecto de ley por la cual se crean cien becas para estudios profesionales

En sesión de la Asamblea Nacional se presentó un proyecto de ley por la cual se crean cien becas para hacer estudios profesionales, vocacionales y artísticos. El proyecto referido fue enviado a la Cámara con mensaje especial del Poder Ejecutivo, y tocó hacer la presentación de rigor al Ministro de Educación, doctor José Pezet.

El gobierno oficialmente participó en la licitación para suministrar 9.000 novillos a la Zona del Canal

El Gobierno Nacional, de manera oficial, participó en la licitación abierta por el Canal de Panamá para el suministro de nueve mil novillos para ser consumidos por los resi-

dentes de esa sección del Istmo. Anuncios en ese sentido fueron formulados a mediados de hoy por el Ministro de Agricultura y Comercio, don Ernesto B. Fábrega.

Condolencia

El Domingo, 18 de Mayo pasó a mejor vida la respetable matrona Doña Angela de Diego. En esta dolorosa prueba enviamos nuestra palabra de condolencia a su esposo Don Carlos de Diego; a sus hijos Angela, Gilda, Ricardo de Diego, Mario de Diego y Sra.; a las familias de Diego y Molino y pedimos en nuestras oraciones por la buenaventuranza eterna del alma de la extinta.

Noticias Extranjeras

Rudolf Hess, el hombre de confianza de Hitler, a quien Berlín daba por muerto cae vivo desde un avión en Escocia

Rudolf Hess, el heredero político número 2 de Adolfo Hitler, aterrizó en Escocia en un avión, dice un comunicado oficial expedido en 10, Downing Street.

Hess está ahora en un hospital de Glasgow.

CIUDAD VATICANA

Caridad para con los vencidos

El Santo Padre, en la audiencia que concedió a los estudiantes Universitarios, pertenecientes a la Acción Católica Italiana, nuevamente abogó por la justicia y caridad entre todos los pueblos y muy especialmente para con aquellos que han sido subyugados por la fuerza de las armas.

Las Jurisdicciones Eclesiásticas japonesas encargadas a los sacerdotes nativos

La Sagrada Congregación para la Propagación de la Fe ha ido promulgando, desde octubre de 1940 a Marzo del presente año, 18 decretos, en virtud de los cuales todas las jurisdicciones eclesiásticas en el Japón han quedado confiadas al Clero Japonés. Catorce sacerdotes nativos del Japón han sido designados para dirigir diócesis, prefecturas Apostólicas y Vicariatos Apostólicos.

La Oficina Vaticana por los prisioneros

Como ya informamos a su debido tiempo a nuestros lectores, el Santo Padre estableció en el Vaticano una oficina especial para adquirir informes acerca de los prisioneros de guerra y refugiados, y transmitirlos a sus familias, inciertas de su paradero. En esta oficina hay empleadas más de 1900 personas bajo la dirección de su Excelencia Alexander Evreinoff, Obispo del rito Ruso. La labor de esta oficina ha sido muy fructuosa y alabada aun por los Gobiernos de las naciones beligerantes y prominentes personalidades no católicas de diversas nacionalidades.

ESTADOS UNIDOS

Conspecto político la chispa incendiaria

Todo parece indicar que muy pronto esta gran nación habrá entrado a participar activamente en la vasta conflagración que como azote de la divina Justicia va dejando convertidos en humeantes ruinas y desolación a pueblos y naciones del Antiguo Continente.

MEXICO

Espantoso terremoto

La ciudad de Colima, capital del Estado del mismo nombre, ha sido casi totalmente arrasada por uno de los más terribles temblores de tierra que han azotado a esta bella ciudad occidental. Aun cuando se dice que el número de muertos y heridos no ha sido elevado, considerando la magnitud de la catástrofe, sin embargo, las pérdidas materiales han sido enormes, pues se calcula el valor de la propiedad destruida en la suma de treinta millones de pesos.

Viene a México la viuda de Azaña

Por estos días se anuncia en la

LOS CAMINOS

(Viene de la Primera página)

se aferra a ella como si la pudiera retener cuando Dios le llame. Y por gozar de esas pocas alegrías mezcladas con llanto y disfrutar de aquellos placeres rematados en amarguras, desobedecen a Dios y no le sirven para poder ganar la eterna e inmarcesible felicidad de la otra vida.

Y así peregrinan aquí en la tierra con el llanto en los ojos y la amargura en el corazón, pues pusieron su afición en los seres mortales y en los placeres fermentidos y se apartaron de Dios, única fuente de paz y dador de la verdadera felicidad.

El azote de Dios los persigue y flagela adonde quiera que van; caminan agobiados por las preocupaciones de la vida, por la codicia de riquezas y de los placeres prohibidos que no logran satisfacerlos, pues codiciaron tierra, y todo es todo lo que recogen.

Y cuán cerca está Dios para cambiar toda amargura en gozo, con sólo renunciar a esa vida mundanal de pecado y entrar por los caminos de la justicia. De las tinieblas del pecado y de la muerte, se pasa a la luz de la verdadera vida, al goce de la paz de los hijos de Dios.

DIGNIDAD DEL MISIONERO

(Viene de la primera página)

na, pues el celo que anima al Apóstol del Evangelio no se encontró nunca ni en los adoradores de los falsos dioses, ni en los filósofos antiguos; pues ninguno de ellos abundó sus templos, ni los pórticos de las academias ni las delicias de Atenas, por seguir un sublime impulso que le moviera a civilizar al salvaje, instruir al ignorante, curar los enfermos, vestir a los pobres, llevar la concordia y la paz a las naciones enemigas; cosas, por otra parte, que nuestros misioneros las han hecho siempre y las hacen a diario. Los mares, las tempestades, el hielo de los polos, los calores del trópico, nada puede retraerlos; viven entre los esquimales vestidos como ellos; se alimentan como los habitantes de Groenlandia, del aceite de ballena; recorren las selvas con los tártaros e iroqueses; montan el dromedario del árabe, o bien siguen a pie al cañal errante por los desiertos abrasadores; neófitos suyos son el chino, el japonés y el indio; no hay isla o escollo del océano que se escape a su celo y como en otros tiempos faltaban los reinos para la ambición de Alejandro, así la tierra resulta menguada para la caridad de los misioneros.

Pablo MANNA.

ESTACION RADIO

(Viene de la Segunda página)

to movilizadas. En Baviera, de siete seminarios o escuelas "ad hoc", sólo dos funcionan en la actualidad. El seminario austriaco de Karksburg fué clausurado. También la Facultad de teología de la Universidad de Estrasburgo, en Alsacia, fué clausurada.

"Para terminar, se ejerce cada vez mayor presión sobre los católicos para hacerles apostatar".

capital de México que muy pronto arribará a playas mexicanas, a bordo del vapor "Carimares", procedente de Marsella, la viuda de Manuel Azaña, que fuera presidente de la famosa República española, y que murió en Francia, con señales de arrepenimiento.

Congreso Eucarístico en Juárez

En la vecina población de Ciudad Juárez se ha celebrado un Congreso Eucarístico, del 7 al 9 de mayo, en la Iglesia del Sagrado Corazón. Se entiende que este Congreso ha sido como una preparación para el Congreso Eucarístico diocesano que se llevará a cabo en la ciudad de Chihuahua, del 8 al 11 de junio próximo.

VIDA LITURGICA

ART. 3.— LA PARTICIPACION DEL SACRIFICIO, O COMUNION. 21. EL "PATERNOSTER".—22. LA "FRACCION DEL PAN".—23. LOS "AGNUS DEI". 24. EL OSCULO DE PAZ. — 25. COMUNION DEL CELEBRANTE.—26. LA COMUNION DE LOS FIELES.—27. ACCION DE GRACIAS.—28. DESPEDIDA Y BENDICION FINAL. 29. EL ULTIMO EVANGELIO.—30. PRECES ADICIONALES.

Esta tercera división de la "Misa de los Fieles" comprende desde el "Pater noster", inclusive, hasta el fin de la Misa. Realiza aquello de la Cena del Señor: "Lo PARTIO (la fracción del pan), Y LO DIO A SUS DISCIPULOS (la Comunión). La Iglesia ha añadido por su cuenta la POSTCOMUNION o acción de gracias después de la Comunión.

Con la "Inmolación de la víctima" queda realizado el SACRIFICIO eucarístico, y ahora con la "Participación" de la misma, se efectuará el SACRAMENTO; pues no ha de olvidarse que la Misa es a la vez Sacrificio y Sacramento.

21. "EL PATERNOSTER".—La oración "dominical" es la primera que comienza la preparación para la Comunión. Primitivamente decíase después de la "fracción"; pero como esta podía alguna vez no efectuarse v.g., cuando, en días de peligro de persecución, se tenía que celebrar nada más que lo puramente esencial del rito de la Misa, San Gregorio Magno púosla aquí para que no se diera el caso de tenerla que omitir. El mismo Santo Pontífice hizo la compañía del breve prólogo o introducción que le precede, y del epílogo o "embolismo" que la sigue.

Entre los griegos y los galicanos, el "Pater noster" era cantado al unísono por todo el pueblo. Entre nosotros, le está reservado al Celebrante, y el pueblo responde: "MAS LIBRANOS DE MAL".

Dicho el "Pater noster" y tomando pie el Celebrante de la última petición que dice: "MAS LIBRANOS DE MAL" desarrolla y como parafrasea esa idea, rogando a Dios "NOS LIBRE DE LOS MALES PASADOS" (las reliquias de los pecados) PRESENTES (pecados actuales, tentaciones, males corporales, etc.), y FUTUROS (o males posibles), y NOS DE LA PAZ EN ESTA VIDA Y EL VIVIR SIEMPRE LIBRE DE PECADO Y DE TODA INQUIETUD", poniendo como interesores a la Sma. Virgen y a todos los Santos.

22. "LA FRACCION DEL PAN".—Siendo como es la Misa, a la vez que un Sacrificio, un divino banquete, no podía faltar en ella la participación o FRACCIONAMIENTO del Pan eucarístico, necesario para la Comunión. Este rito consiste hoy en dividir en TRES PARTES, reservando las dos mayores para la Comunión del Celebrante y echando la partícula menor en el Cáliz consagrado, mezclándola con el Vino.

Primitivamente, cuando en vez de hostia se usaba pan ordinario, el Celebrante dividíalo en tres porciones: la primera para su comunión, la segunda para la comunión de los asistentes, de los enfermos encarcelados, etc., y de la tercera reservábase un pedacito como "fermentum" para la Misa siguiente, y otros pedacitos remitía el Papa a las Iglesias "títulos" de la Ciudad o de los Obispos de otras partes a las parroquias suburbanas, para indicar que debían mantenerse unidos y sumisos a su Superior.

La MEZCLA de la hostia con el vino del Cáliz sirve para significar que la SEPARACION del cuerpo y del alma de Jesucristo, efectuada en el Calvario y renovada en la Consagración, fue cosa pasajera, pues se volvieron luego a unir en la Resurrección, de que es imagen esta "con mixtion" de ambas Especies.

23. LOS "AGNUS DEI".—Hecha la "mezcla", el Celebrante tapa el Cáliz, hace una genuflexión, e inclinándose profundamente sobre el altar, reza tres veces, mientras el Coro y el pueblo lo cantan, el "AGNUS

DEI", dándose tres golpes de pecho. es una buena manifestación de humildad y de compunción, en vista de la Comunión.

La invocación "AGNUS DEI" pasó de las Letanias a la Misa. El Papa Sergio (687-701) ordenó le cantasen el clero y el pueblo mientras el Papa efectuaba la "fracción". Probablemente se repetía entonces un número ilimitado de veces, conforme a la duración de ese rito. Desde el siglo XI empezó a decirlo solamente tres veces.

24. EL "OSCULO DE PAZ".—Al triple "Agnus Dei" síguese la oración "AD PACEM" (o preparatoria para la paz). Al fin, el Celebrante y el Diácono besan el altar, y aquél da a éste el "OSCULO DE PAZ" rozándole levemente la mejilla y diciéndole al oído "PAX TECUM" (la paz sea contigo), y contestándole él: "ET CUM SPIRITU TUO" (y con tu espíritu). Después del Diácono se trasmite, en la misma forma, al Subdiácono, y este se lleva al Coro de clérigos, si lo hay y a los demás ministros del altar.

El BESO litúrgico, como expresión de confraternidad y de unión de fe y de sentimientos, estuvo en uso entre los cristianos desde los primeros tiempos. Al principio no era privativo de ningún acto litúrgico, sino una práctica común a todas las asambleas.

Donde el rito, empero, encuadra como en su marco propio y adquiere todo su valor, es en la Sta. Misa, y en ella figuró muy de antiguo, ora en el Ofertorio, ora antes del Pater noster, ora, como actualmente, inmediatamente antes de la Comunión.

El "osculo de paz" se OMITI en las misas de Difuntos y en el último triduo de Semana Santa. En las misas de Difuntos, porque primitivamente no se daba en ellas la Comunión, y el Jueves y Viernes Santo, para protestar contra el beso traidor de Judas.

25. LA COMUNION DEL CELEBRANTE.—Dicha por el Celebrante la oración "ad pacem" y trasmitido al Diácono, en la forma descrita, el "osculo de paz", continúa inclinado sobre el altar y con los ojos fijos en la sagrada Forma, rezando DOS ORACIONES preparatorias a la Comunión.

Estas dos oraciones no entraron definitivamente en el Misal hasta el siglo XIV, si bien se usaron antes. Piden las acostumbradas disposiciones de pureza, humildad y buena voluntad, para comulgar con provecho del ALMA Y DEL CUERPO.

Luego toma la Hostia y la patena en la mano izquierda, y repitiendo tres veces la humilde confesión del Centurión: "SEÑOR, YO NO SOY DIGNO, etc.", y subrayándolas con un triple golpe de pecho comulga BAJO LA ESPECIE DEL PAN. Descubre luego el Cáliz, lo adora con una genuflexión, recoge las partículas del corporal, y tomando el Cáliz comulga BAJO LA ESPECIE DEL VINO.

Esta Comunión del Celebrante es una parte integrante del santo Sacrificio, hasta tal punto que, si por

ENCICLICA

(Viene de la Pág. 3)

más firme valladar y defensa.

Por esto nada tan natural y lógico como la guerra y oposición que en todo tiempo y en todas partes le han declarado siempre los enemigos del bien, los amigos del desorden y sobre todo de todos aquellos que proclaman el libertinaje, la inmoralidad y el amor libre. Puesto que no pueden tolerar que salga a su paso la voz de la conciencia y del deber cristianos que les diga con el Bautista:—"Non licet", atrás! no es lícito, es preciso que impere en la sociedad la virtud, el derecho y la moral. Desgraciado el hombre que por dar gusto a las pasiones más innobles desprece esa voz amiga y sin respeto ninguno pisotee la prohibición severa de los divinos mandatos. Infeliz de la familia en cuyo hogar se ausente la virtud y se hospede la inmoralidad. Desgraciados de los pueblos, de las naciones, de la sociedad donde se haya desterrado la justicia, el temor santo de Dios y se haya abierto la puerta sin consideración alguna y llevados del pernicioso espíritu de novedad y de un progreso mal entendido y de libertad que no es tal sino verdadero libertinaje y disolución, a las costumbres más relajadas y que están demoliendo y socavando los fundamentos y bases del orden y la paz social, aunque se encuentran en el deslumbrador manto de la legalidad civil. Porque, según expresión de la sabiduría divina, "la justicia engrandece y hace prosperar las naciones; pero la injusticia y el vicio y las malas costumbres hace miserables, desgraciados".

ORACIONES

(Viene de la Segunda página)

tarios del divino poder pronunciar sobre mí frente ese fallo de vida y resurrección:—"Yo te perdono en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo".

Jamás olvidaré aquel solemne momento, ni al caritativo ministro que fué para conmigo el instrumento de la infinita misericordia de Dios.

—Id en paz, me dijo con efusión, cuando hubo pronunciado la feliz sentencia; pero sed fiel a vuestro Salvador.

Desde entonces soy cristiano, y me glorio de una fe y de una vida que me guarda del mal, que me eleva sobre mis pasiones y que me hacen cumplir con felicidad y gozo todos mis deberes. Creo, espero y amo; oro, me confieso y comulgo. ¡Haga otro tanto el que no sea feliz y quiera serlo. Que abra su libro de oraciones, tal vez por largo tiempo desdeñado; que lea como yo las plegarias de la mañana y de la noche; y ellas le conducirán a donde a mí me condujeron.

Mons. de SEGUR.

cualquier motivo, no pudiera él continuar la Misa después de la Consagración, otro sacerdote tendría que continuarla y comulgar por él, aunque hubiese ya celebrado y no estuviese en ayunas. La razón es porque el Sacrificio se COMPLETA con la Comunión.

El Alegre Despertar de un Buen Bebedor

Ron Dalley

**Calidad por Añejamiento
Destilado Directamente a
Bajo Grado**

**Delicious for Cocktails, Highballs
and Straight Drinks**

Always Ask For—Exija Siempre

Ron Dalley

Compañía

Azucarera La Estrella, S. A.

PANAMA, R. P.

Tel. 2171

P. O. Box 593